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toute la communauté éducative pour préparer 

l’année prochaine.
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ÉDITORIAL

Rythmes scolaires : préparons l’avenir

Une nouvelle rentrée vient de se passer dans les meilleures condi-

tions sur notre ville. Nous n’avons eu aucune fermeture de classe 

à déplorer et nous avons, comme prévu, reconduit l’organisation 

des rythmes scolaires sur 4 jours et demi pour la troisième année.

Cette question des rythmes scolaires a de nouveau fait débat au 

plan national après les élections présidentielle et législatives.

À la différence de certaines communes, nous avons estimé, en juin 

dernier, que l’éducation de nos enfants méritait mieux qu’une dé-

cision prise à la hâte, sans prendre le temps d’une véritable ré-

fl exion, concertée avec l’ensemble de la communauté éducative.

C’est donc dans cet d’esprit que nous entamons cette nouvelle an-

née scolaire.

Comme préalable au débat, et afi n que chacun puisse se forger 

une opinion, vous trouverez dans ce magazine un dossier retraçant 

ce que nous faisons en matière de rythmes scolaires.

L’organisation que nous avons mise en place en septembre 2014, 

et que nous avons consolidée depuis, incarne l’ambition de la mu-

nicipalité en termes d’accompagnement autour de l’école : des 

temps qui sont gratuits et ouverts à tous, des moments de décou-

verte, de sport, de culture, d’ouverture au monde et aux autres.

Au-delà des aspects fi nanciers et des contraintes d’organisation 

des familles ou des enseignants, à prendre en compte, l’organi-

sation doit avant tout être compatible avec les rythmes de l’enfant. 

C’est ce que nous nous attacherons à débattre et à discuter dans 

les prochaines semaines avec la communauté éducative.
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ARRÊT SUR IMAGES

INESTEAM BBOYZ FÊTE 
SES 10 ANS

Le 17 septembre, le collectif 
de danseurs de l’Essonne 
proposait des battles, show 
pour célébrer les dix ans de 
cette aventure. Avec No Joke, 
une collecte pour les sinistrés 
des Antilles était organisée.

101 ASSOCIATIONS 
REPRÉSENTÉES

Samedi 9 septembre, les associations 
présentaient leurs activités et 
prenaient les inscriptions. Cette 
édition du Forum des associations a 
été marquée par le 50e anniversaire 
du karting, qui a proposé démons-
trations et baptêmes toute la journée. 
Plusieurs associations solidaires et 
sportives ont été mises à l’honneur.

LANCEMENT DE 
L’EXPOSITION LES 
OISEAUX DISPARUS

Samedi 16 septembre, le 
Musée du château a inauguré 
son exposition Les oiseaux 
disparus, de Magali Lambert, 
artiste photographe. Une 
exposition qui met en lumière 
les œuvres et la collection 
d’oiseaux du musée.

LE TRÉBUCHET 
N’A PLUS DE SECRET

Grâce à la compagnie Trebuca, 
enfants et adultes étaient invités 
à utiliser des trébuchets et engins 
de guerre lors des Journées du 
patrimoine les 16 et 17 septembre.

APRÈS-MIDI PORTES 
OUVERTES AU POINT 
JEUNES

Mercredi 13 septembre, le Point 
jeunes organisait un après-midi 
portes ouvertes. L’opportunité 
de découvrir cette structure 
ouverte toute l’année.

RETROUVEZ PLUS DE PHOTOS SUR NOTRE PAGE

CONCERT INTIMISTE 
POUR XAVIER RENARD

Le 9 septembre, le chanteur 
et ses musiciens ont offert 
un concert intimiste à 
la médiathèque, qui les 
accueillait pour la 3e fois.

LES ENFANTS PLÉBISCITENT LA FERME 
À LA SAINT-FÉLICIEN

Les 9 et 10 septembre, si les parents s’intéressaient aux légumes 
produits par les jardiniers ou au massif aménagé par le service 
Espace verts, les enfants n’avaient d’yeux que pour la ferme et 
les tracteurs anciens.

LES ÉCOLIERS ONT FAIT LEUR RENTRÉE

Depuis le 4 septembre, les enfants sont de retour dans les écoles. 
905 d’entre eux ont rejoint les bancs des écoles publiques. Des 
établissements qui ont connu des travaux durant l’été. Au menu 
aussi, des repas fournis par un nouveau prestataire.
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G
ratuits, diversifi és et encadrés par des professionnels 

et intervenants extérieurs… les temps d’activités 

éducatifs ont emporté l’adhésion des enfants et 

des parents. La moitié des enfants scolarisés dans 

les écoles publiques y a participé, en 2017, soit plus de 450 

enfants. Une raison suffi sante pour ne pas déstabiliser les 

familles avec de nouveaux rythmes scolaires, comme l’y 

autorise depuis l’été un décret du gouvernement.

Établir un bilan partagé par tous. Depuis le 11 septembre, 

les écoliers ont donc repris le chemin, deux fois par semaine 

pendant 1 h 30 (de 15 h 45 à 17 h 15), des temps d’activités 

éducatifs avec un programme d’activités rénovés. Outre 

les activités sportives, artistiques, culturelles et ludiques 

(lire page 8), deux nouvelles activités domineront l’année : 

l’initiation au cirque avec l’association Cirque ailleurs et 

la sensibilisation à l’environnement et au développement 

durable avec l’association Ville verte. Un choix motivé par 

la volonté de faire découvrir une discipline et de développer 

la citoyenneté. Un contenu fort qui irrigue la soixantaine 

d’activités proposées à l’année dans les cinq établissements 

communaux. Au-delà des activités, la Ville s’est engagée 

dans la professionnalisation des équipes : recrutement 

d’animateurs diplômés, formation d’animateurs… et dans 

un partenariat pluridisciplinaire avec des associations. 

Treize intervenants extérieurs, trois structures municipales, 

deux directrices d’école, cinq enseignants et neuf Atsem 

contribuent également aux TAE. Cette exigence de qualité a 

été formalisée dans le projet éducatif du territoire, adopté en 

2015. Par ailleurs, la Ville, dès le début, a priorisé l’intérêt des 

enfants en allant au-delà de la réglementation dans le taux 

d’encadrement. Enfi n, la municipalité a maintenu la gratuité 

quand d’autres communes faisaient un autre choix.

Une concertation avec la communauté éducative dans son 

ensemble. Rentrée après rentrée, la Ville a conforté ce dispo-

sitif et noué un véritable partenariat avec tous les acteurs de 

l’éducation et de la réussite des élèves : enseignants, Atsem, 

animateurs, intervenants extérieurs et bien sûr les parents. 

Un travail et une relation essentiels qui doivent s’exprimer 

lors de la concertation pour l’organisation de la rentrée 

2018. Ce, en faisant intervenir les différents interlocuteurs 

afi n d’éclairer la décision : maintenir, aménager les 4 jours 

et demi ou revenir à la semaine de 4 jours. Des alternatives 

dont les conséquences peuvent être très diverses et dont la 

mairie souhaite avoir une vue globale. Ainsi, l’analyse ne se 

contentera pas d’un bilan fi nancier mais aussi et surtout d’un 

bilan éducatif et de développement de l’enfant.

Disposant de ces éléments, les parents d’élèves, la munici-

palité et le corps enseignant seront en mesure de se posi-

tionner sur les scénarios envisagés.

Mis en place en 2014, les Temps 
d’activités éducatifs se sont étoff és et 
ont gagné en professionnalisme au 
fi l des saisons. Ce dispositif, apprécié 
des familles, est reconduit ce� e année. 
Avec ce� e décision, la municipalité 
pérennise l’organisation des familles et 
prend le temps de consulter l’ensemble 
de la communauté éducative pour 
défi nir l’organisation de la rentrée 
2018.

Devenir des TAE

Prendre le
temps de la
concertation

DOSSIER

LE TAUX 
D’ENCADREMENT DES 
ACTIVITÉS À DOURDAN, 
1 ANIMATEUR POUR 
14 ENFANTS EN 
ÉLÉMENTAIRE ET 
1 ANIMATEUR POUR 
19 ENFANTS EN 
MATERNELLE, EST 
SUPÉRIEUR AUX 
RECOMMANDATIONS. 
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DOSSIER

Thomas KIEFFER, 
adjoint au maire, chargé des Aff aires 
scolaires et périscolaires

Des centaines 

de communes 

sont revenues à 

la semaine de 4 

jours, pas Dourdan. 

Pourquoi ?

« On ne brise pas, 

juste avant la rentrée, 

l’organisation des familles et un dispositif 

qui a été construit avec une grande exigence 

depuis trois ans. Ce serait faire peu de cas 

des familles, des intervenants et surtout des 

enfants. Car, il faut le rappeler le passage à 4 

jours et demi et la mise en place des TAE ont 

été motivés par l’intérêt de l’enfant. De plus, 

nous avons souhaité dès le démarrage que 

ces temps soient gratuits pour permettre à 

chacun d’en bénéfi cier. »

Ce choix a un coût important pour la 

collectivité ?

« Pour nous, il s’agit d’un investissement 

dans la réussite de tous les enfants, aux 

côtés des familles, des enseignants et en 

lien avec eux. La diversité et la qualité des 

activités, le professionnalisme des équipes, 

les partenariats avec les associations, des 

intervenants extérieurs… ces orientations 

fortes sont poursuivies depuis la rentrée. 

L’enveloppe consacrée à l’Enfance est le 

troisième poste du budget communal. C’est 

une priorité que nous assumons. »

Vous allez néanmoins engager la concer-

tation pour organiser la rentrée 2018 ?

« Nous allons consulter l’ensemble de la 

communauté éducative pour déterminer 

ensemble la future organisation. Nous pré-

senterons le bilan des TAE, les perspectives 

afi n que la décision qui soit prise le soit en 

connaissance de cause. La mise en place des 

TAE n’est qu’un volet de la réforme. La Ville 

remplit sa part en ouvrant les enfants sur la 

culture, le sport et les activités créatives aux-

quels ils n’auraient pas forcément eu accès 

et complémentaires aux enseignements. 

Lors de rencontres avec les enseignants, 

on m’a rapporté que les 5 matinées avaient 

permis une entrée plus facile et rapide en 

lecture des enfants en CP. Une avancée 

essentielle à ne pas négliger. »

UNE NOUVELLE SAISON S’EST OUVERTE
Activité cirque, percussions, atelier des senteurs, langage des signes, 
atelier corps et voix, informatique, handball… pas moins de 58 activités 
sont organisées chaque semaine depuis le 11 septembre.

Sylvie DURAND
Intervenante TAE langue 
des signes

« C’est à travers une 

peluche, la mascotte nom-

mée Lulu, que j’aborde la 

langue des signes. Lulu n’entend pas. Il faut 

donc trouver un moyen de se faire com-

prendre. De plus, lulu est timide. Par cette 

approche, les enfants s’approprient très vite 

les signes. Ils s’amusent ensuite à signer 

dans la cour et un peu partout. Avec les plus 

grands, on peut commencer à apprendre 

l’alphabet et parfois la syntaxe. Cet atelier 

qui initie les enfants à cette belle langue 

permet aussi de ne laisser personne sur le 

bord de la route, de les encourager à aller 

vers ceux qui sont un peu différents. C’est 

un bonheur de les voir s’amuser et prendre 

du plaisir. »

Laurence BONZANI
Directrice de l’école 
Jean-François-Regnard 
élémentaire

« Les activités proposées 

dans le cadre des TAE sont 

variées et de qualité. Il y 

a un véritable engagement de la Ville pour 

apporter du contenu. Les TAE permettent aux 

enfants de découvrir de nouvelles activités, 

de mélanger petits et grands. Ces activités 

marient le ludique et l’éducatif. Grâce aux 

échecs, aux jeux de société et bien d’autres, 

les enfants s’intéressent à des activités 

qu’ils n’auraient pas essayées d’emblée. 

Ainsi, certains ont acheté par exemple des 

jeux de société et jouent avec leurs parents 

depuis. Les TAE développent l’autonomie, des 

compétences, concourrent à l’apprentissage 

du respect des règles. Ils contribuent à l’éveil 

du citoyen. »

Owen HODGES
Inspecteur de l’Éducation nationale

« L’Éducation nationale accompagnera la 

Ville dans la concertation sur les aspects 

techniques et organisationnels. Cette 

concertation doit être large pour recueillir l’avis 

des équipes enseignantes, des fédérations 

de parents d’élèves et de la municipalité. Le 

Directeur académique validera la nouvelle 

organisation du temps scolaire conformément 

au décret paru le 27 juin 2017. Il veillera 

entre autres à la cohérence avec les objectifs 

poursuivis par le service public de l’éducation 

et avec le projet d’école. Il s’assurera 

également qu’elle prend en compte la globalité 

du temps de l’enfant et les élèves en situation 

de handicap. Pour être validé, une majorité des 

conseils d’école doit s’exprimer en sa faveur. 

Il est important que l’intérêt de l’enfant soit au 

cœur des échanges. »

Delphine
Mère de deux fi lles, l’une en CP et l’autre en 
CM2 à l’école Charles-Péguy

« Nous sommes très favorables à ce qui a 

été mis en place et surtout de la façon dont 

les TAE fonctionnent. Nous travaillons tous 

les deux le mercredi matin. Avant les TAE, 

nos fi lles devaient se lever à la même heure 

pour aller au centre de loisirs qu’aujourd’hui 

pour l’école. Avec la classe le mercredi matin, 

il y a une forme d’égalité de rythme entre 

tous les enfants. Sur le contenu des activités, 

nos fi lles ont découvert la relaxation l’an 

passé. Elles ont beaucoup aimé et retenu les 

positions. Elles ont aussi participé à un atelier 

arbre généalogique, un atelier découverte du 

quartier et de la ville. Nous ne sommes pas 

originaires de Dourdan, cela a donc été une 

découverte et une ouverture sur l’histoire et la 

ville pour elles. Elles sont heureuses d’aller à 

l’école, aux TAE, de retrouver des animateurs 

qu’elles fréquentent aussi dans le cadre des 

activités périscolaires et au centre de loisirs. »

Plus de témoignages sur 
www.mairie-dourdan.fr

Paroles d’acteurs

Semaine de 4 jours et demi

Une gratuité qui a un coût

Des activités qui s’inscrivent toutes dans 

les domaines du décret de janvier 2013, 

instituant les TAE : artistiques, culturels et 

sportifs et aussi sur deux axes que la Ville 

porte : le ludique et la citoyenneté.

Au-delà des thématiques, le service 

Scolaire et Périscolaire a demandé aux 

intervenants un projet écrit et systémati-

quement un bilan.

« Cette formalisation a obligé chacun à s’inter-

roger sur les objectifs pédagogiques derrière 

chaque atelier : la découverte d’activités 

nouvelles, la sensibilisation à l’art, à la culture, 

l’initiation au sport, l’expression, le langage, 

la lecture, l’ouverture… », explique Pascale 

DEUEZ, responsable du service.

Une formalisation d’autant plus impor-

tante que les ateliers se déroulent sur 

un cycle de six semaines, correspondant 

à l’intervalle entre deux périodes de 

vacances. Cette période permet aux 

enfants, qui doivent participer à au moins 

deux ateliers, de réellement découvrir une 

discipline, une activité.

Cette approche a également incité des 

enfants à s’inscrire dans une association, un 

club ou à pratiquer une discipline. Certains 

ont rejoint les rangs du club de rugby, 

d’autres ont pris goût à la photographie. Des 

exemples parmi d’autres.

Souvent les ateliers donnent également lieu 

à des rencontres, des projets. On se souvient 

des créations des enfants pour le carnaval.

Des initiatives qui devraient à nouveau 

fl eurir cette saison.

Au chapitre des nouveautés, l’activité cirque 

sera proposée en lien avec l’association 

Cirque ailleurs ainsi qu’une sensibilisation 

au développement durable avec l’associa-

tion Ville verte. À signaler aussi : le délai 

pour inscrire les enfants en activités qui a 

été réduit à 48 h, contre 72 h auparavant 

grâce à la mise en place de la nouvelle 

version de l’Espace famille, qui se nomme 

Espace citoyens.

Depuis trois ans, la Ville a entrepris de professionnaliser 

les encadrants. Cela est passé par le recrutement 

d’agents diplômés (Bafa, BPJEPS, BAFD, CAP petite 

enfance). Ils représentent aujourd’hui 67 % des effectifs.

Récemment, cinq animateurs référents ont été stagiai-

risés. Ils deviendront à termes fonctionnaires. Ils sont 

responsables de l’organisation des TAE dans chaque 

établissement.

Par ailleurs, plusieurs encadrants ont suivi des forma-

tions Bafa ou BPJEPS.

Outre ces diplômes et formations, en interne, des 

interventions sur le positionnement enfants/adultes ont 

été réalisées, en lien avec la coordinatrice des TAE.

Grâce aux intervenants extérieurs, actifs dans les 

associations ou professionnels dans un domaine bien 

particulier, les enfants profi tent de leur savoir-faire et 

expérience.

Des encadrants diplômés et formés

À Dourdan, la mise en place de 

la semaine de 4 jours et demi 

s’est matérialisée par plusieurs 

arbitrages en faveur de toutes 

les familles.

Première décision : la gratuité 

des TAE et donc la prise en 

charge par la Ville de l’en-

place le mercredi midi d’une 

cantine et du transport pour 

l’accueil de loisirs (coût supplé-

mentaire pour la commune). Si 

les parents payent une partie 

du prix du repas, la Ville en 

absorbe une part conséquente. 

est plus que menacée pour les 

villes comme Dourdan.

Deuxième décision : la gratuité 

de la garderie, les jours où il 

n’y a pas TAE, soit deux fois par 

semaine (une prise en charge 

différente des TAE).

Troisième décision : la mise en 

semble des dépenses (salaires, 

matériel…) liées aux TAE (pour 

l’année 2016-2017 : plus de 

93 000 €). Des dépenses pour 

lesquelles elle reçoit une aide 

de l’État via le fonds d’amor-

çage des rythmes scolaires 

(45 000 €), dont la pérennité 
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EN PRISE DIRECTE AVEC...

Tout au long du mois de juin, 

ils avaient été associés à la 

concertation pour les travaux 

envisagés rue Saint-Pierre. 

D’un commun accord, la 

Ville et les commerçants 

avaient reporté le chantier 

pour engager une réfl exion 

plus approfondie. Jeudi 

7 septembre, une quinzaine 

de commerçants de la rue 

Saint-Pierre et de la rue 

de Chartres, à laquelle 

la réfl exion a été élargie, 

avaient répondu présents à la réunion orga-

nisée par Olivier BOUTON, adjoint au maire, 

chargé de l’Urbanisme et du Patrimoine 

et Sylvine HENDELUS, adjointe au maire, 

chargée du commerce et du tourisme.

Tout sur la table

D’emblée, le 1er adjoint a rassuré en expli-

quant « que les commerçants pouvaient tout 

mettre sur la table et qu’il n’était fermé à 

aucune proposition ». Dégradation de la voirie, 

problématique de circulation, de stationne-

ment, d’espaces publics, de développement 

de terrasses… il a égrené quelques-uns des 

enjeux du secteur. Par ailleurs, il a informé 

l’assistance que cette réfl exion devait prendre 

en compte la vente de l’EHPAD Jean-Sarran, 

qui sera remplacé par un équipement neuf 

situé au niveau du camping et le devenir de la 

résidence, la nouvelle réglementation sur le 

stationnement à mettre en place en janvier, 

le futur quartier du Puits des champs. De 

Super U à l’agence Arthur immo, en passant 

par Tom et Marie, Oh ! Own history… 

chacun a pu s’exprimer.

Aménagement rue de Chartres/rue Saint-Pierre

Création d’un groupe de travail
Comment valoriser ce secteur historique et commercial ? Comment réduire la vitesse, améliorer la qualité de 
vie dans ces artères et espaces ? Pour étudier ces questions et y apporter des réponses, la Ville et plusieurs 
commerçants volontaires ont décidé de constituer un groupe de travail.

Marie RAVINET
Gérante de la boutique 
d’artisanat TOM et 
MARIE

« D’abord, je tiens à 

remercier la mairie qui 

va au bout de la démarche de consulta-

tion. Ce qui est appréciable aussi c’est 

que le cœur de ville dans sa globalité va 

être abordé. Il faut en effet prendre tout 

et tout le monde en compte, rendre la cir-

culation des piétons, des vélos plus fl uide 

et libre en incitant les voitures à rouler 

au pas. Nous avons un centre historique 

où il y a une vie commerçante, une vie 

sociale. Il y a une vraie âme à Dourdan. 

Pendant deux mois, j’ai recueilli les 

pensées de Dourdannais et de visiteurs. 

Ce recueil est désormais un ouvrage, 

Cœur de Ville, qui est en impression. Il 

témoigne qu’il fait bon y vivre. Je ne vais 

pas hésiter à coopérer dans le groupe de 

travail car il est possible d’améliorer le 

confort des habitants, des commerçants, 

des visiteurs. »

Christine MONNIER,
Gérante de la boutique 
de prêt-à-porter n° 28

« Il y a eu une bonne 

écoute de tous les 

participants : les 

commerçants, les élus. Différentes pistes 

ont été évoquées. Des projets et idées à 

peaufi ner. Dans cette réfl exion, il n’y a pas 

que les problématiques des commerçants 

à prendre en compte, mais aussi celles 

des habitants, des clients et des touristes. 

Il faut plus d’humain au cœur du centre-

ville, éviter les voitures tampons, ralentir 

les automobilistes. Ce que me disent 

mes clients qui viennent de Rambouillet, 

de Chartres et de plus loin encore et 

passent la journée en ville, pour profi ter 

de sa qualité de vie, son centre historique, 

c’est leurs diffi cultés de stationnement. 

Indiquer mieux les parkings, prévoir une 

signalétique des parkings au centre-ville 

de manière très visible et simple (person-

nage, avec le temps indicatif de marche). 

Cela a été dit, c’est une très bonne idée. 

Cela montre que l’on prend en compte 

leurs besoins. »

Julien FREYMUTH,
Expert immobilier 
agréé, gérant de 
l’agence Arthurimmo.
com de Dourdan

« Que l’on refasse la 

rue, cela me semble 

bien. Cela permet d’embellir la ville et de 

faire venir la clientèle. Ce qu’il faut surtout 

ce sont des places de parking. J’ai beau-

coup de retours de clients qui me disent 

que les 30 minutes gratuites, c’est trop 

juste et qu’ils ont toujours connu le station-

nement gratuit. Ce que j’ai toujours connu 

aussi, ce, depuis mon enfance. Rue de 

Chartres, la circulation et la vitesse posent 

moins de problème que rue Saint-Pierre. À 

travers ce groupe de travail ou autrement, 

je suis prêt à m’investir car tous ensemble 

nous sommes plus forts. L’union fait la 

force. Avec mon équipe, nous pensons 

qu’il est important de nous inscrire et de 

s’investir dans cette dynamique pour notre 

commune. La rue Saint-Pierre connaît une 

dynamique que nous devons recréer ici rue 

de Chartres, là où plusieurs commerces 

ont fermé depuis quelque temps. Des 

aménagements peuvent y contribuer. »

Paroles de commerçants

Le respect d’un calendrier
Afi n que cette démarche puisse aboutir sur un projet, Olivier BOUTON a rappelé le 
calendrier : l’élaboration jusqu’à fi n d’année, des propositions à affi ner en janvier et 
février et un projet d’aménagement à arrêter fi n février, début mars avant le vote du 
budget primitif. En fonction du projet, il pourra être programmé en plusieurs phases, 
une en 2018, une en 2019. Sur la méthodologie, il a été défi ni qu’un groupe de travail 
serait constitué. Il comprendra des commerçants, riverains et associations volontaires.

Pour participer à ce groupe de travail, vous pouvez vous inscrire par courriel 

auprès de cabinet@mairie-dourdan.fr

La demande d’autorisation de 

travaux au Préfet concrétise le 

travail de concertation engagé 

depuis mars 2017. Une concer-

tation réunissant la municipalité, 

(la maîtrise d’ouvrage), Soja 

architecture (le maître d’œuvre), 

les partenaires institutionnels 

(les différents services de la Drac, 

service des Musées de France, ser-

vice régional de l’Archéologie, de 

l’ABF…) et l’association des Amis 

du château. Ces échanges très 

fructueux ont permis de respecter 

l’ambition première : celle de 

présenter un parcours de visite permettant 

de mieux appréhender le monument, son 

histoire, son architecture et de répondre 

aux problématiques d’utilisation du site. 

C’est ainsi que la création d’un bâtiment 

réversible, modulable et à faible impact a 

été décidée, que les partenaires ont misé 

sur les outils numériques pour donner 

une plus grande lisibilité au site et qu’une 

refonte de l’accessibilité et de l’accueil 

a été entreprise. Autant d’arbitrages qui 

concourent à répondre aux exigences du 

tourisme moderne et au besoin d’une offre 

culturelle de qualité. Le projet a également 

pris en compte les recommandations 

des différents partenaires en matière de 

matériaux, de volumes, de préservation 

d’un puits médiéval, de toiture…

Un automne consacré 

à la fi nalisation du projet

Le lancement du chantier de mise en valeur 

du château devrait débuter à l’été 2018, 

le temps de mener à bien une procédure 

assez complexe. En effet, classé monument 

historique depuis 1964, intégré dans les 

Sites patrimoniaux remarquables (nouvelle 

appellation de l’Avap), toute intervention sur 

le château médiéval appelle une procédure 

particulière et une large concertation 

entre divers acteurs. Ainsi, si le mois de 

septembre a été celui de la présentation 

de l’avant-projet défi nitif aux partenaires, 

le mois d’octobre va être consacré aux 

derniers ajustements avant d’adresser 

une demande d’autorisation de travaux au 

Préfet de Région. A partir de ce moment, 

débutera l’instruction du projet de valori-

sation du château, d’une durée de six mois 

par les services de la Drac, de l’ABF et de 

la direction de l’Urbanisme de la ville. Une 

fois l’accord du Préfet et des partenaires 

obtenu, la société SOJA et la Ville pourront 

élaborer le dossier de consultation des 

entreprises pour la réalisation des salles 

pédagogiques, la muséographie du bâti-

ment et du rez-de-chaussée du musée de 

1 M€, subventionné à 80 % au total par le 

Département et la Région. 

Salles pédagogiques du château

Dernier aval avant la construction
Déjà bien dessiné par la Ville, le Musée du château et les partenaires, 
le projet de construction de l’extension du musée et de refonte de la 
muséographie va prendre un nouveau tournant avec le dépôt d’une 
demande d’autorisation de travaux ce mois-ci.
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PROJETS ET RÉALISATIONS

Parc de logements sociaux

D’importants travaux 
de rénovation
Les bailleurs sociaux Soval et Adoma vont engager 

rapidement des chantiers sur leurs bâtiments rési-

dence du Parc et des Petits prés.

Résidence du parc
La Soval va entamer en décembre un chantier de plusieurs 

mois comprenant notamment le ravalement et l’isolation 

thermique par l’extérieur de six bâtiments en forme de 

cube et la création de 10 logements pour les personnes 

à mobilité réduite dans cinq de ces six collectifs. Ceux-ci 

seront implantés au rez-de-chaussée, en lieu et place des 

caves et celliers, qui seront par ailleurs reconstitués. Dans 

le cadre du projet, l’isolation et la réfection de l’étanchéité 

des toitures-terrasses sont prévues.

Le bailleur va s’attaquer aussi à l’isolation thermique 

par l’extérieur des façades (simulation ci-contre) des 

bâtiments Cèdres et Trembles, à la pose de bornes semi-

enterrées pour le tri sélectif, à l’installation d’abris pour 

deux-roues motorisés et à la réfection des revêtements 

des cheminements intérieurs de la résidence.

Le programme prévoit aussi pour l’ensemble de ces 

immeubles des remplacements de menuiseries dans les 

halls, la réfection des halls et des cages d’escalier, de la 

chaufferie collective…

Le chantier s’étalera de décembre 2017 à février 2019.
Montant des travaux : 7 M€

Résidence des Petits prés
Le bailleur social Adoma va entreprendre la réfection de 

la toiture de trois bâtiments situés dans cet ensemble. La 

couverture existante en ardoise sera remplacée par une 

couverture zinc naturel. Ces travaux interviennent suite 

au vieillissement prématuré de la couverture, dus à la 

faible pente de la toiture et à l’environnement très boisé.

Le chantier débutera mi octobre (durée : 5 mois). 
Montant des travaux : 225 000 €

Vue d’artiste, depuis la rue Gaston-Lesage, du projet d’isolation par 
l’extérieur des bâtiments Cèdres et Trembles. 

Dans le cadre d’un partenariat, la Ville engagera éga-

lement des travaux sur la voirie rue Gaston-Lesage. Un 

chantier qu’elle avait reporté, en lien avec la Soval, de 

manière à coordonner ces deux mises en œuvre.

Depuis le mois de septembre, les travaux de construction de cet 

équipement de 100 m2 ont repris. À termes cette structure regrou-

pera une salle d’activité de 41,3 m2, un espace de change pour 

les bébés, une kitchenette, des sanitaires aux normes PMR et un 

auvent permettant d’abriter les poussettes. Avec cette construc-

tion, le Dourdannais en Hurepoix, dont Mme la Maire est vice-pré-

sidente en charge de l’Enfance, va offrir un lieu pour accompagner 

les professionnels libéraux (droits, échanges de pratiques…) et 

les familles à la recherche d’un mode de garde pour leur enfant. 

Pour l’implantation de ce bâtiment et potentiellement d’un autre 

équipement à l’arrière du multi-accueil attenant, la Ville a mis à 

disposition de la CCDH cette parcelle de 1 177 m2. 

Ouverture prévue en janvier 2018.

Le Relais assistantes maternelles
(Ram) en bonne voie

Restauration de l’église

18 880 € déjà récoltés
L’opération de mécénat pour la restauration de l’église se 

poursuit et enregistre des dons signifi catifs. D’ores et déjà 

18 880 € ont été récoltés. Si vous aussi vous souhaitez parti-

ciper au fi nancement de la restauration des couvertures de 

deux travées et des deux chapelles, de l’élévation du clocher 

nord, à la révision de quatre arcs-boutants… faites un don 

à la Fondation du patrimoine. Grâce à lui, vous bénéfi cierez 

d’économies d’impôts.

Pour cela, deux possibilités : 

• retournez le bulletin de souscription (disponible auprès 

de la Direction de l’Urbanisme, à l’église, à Dourdan tou-

risme) à la Fondation du patrimoine, Délégation régionale 

Île-de-France, 8 passage du Moulinet, 75 013 Paris, accom-

pagné d’un chèque à l’ordre de Fondation du patrimoine 

- église de Dourdan.

• effectuez votre don depuis le site www.fondation-patri-

moine.org/43701. Un reçu fi scal sera établi au nom et 

adresse indiqués sur votre chèque ou lors de votre saisie sur 

Internet. Il vous appartiendra de le fournir aux impôts pour 

bénéfi cier de 60 à 75 % d’économie d’impôts.

L’hôtel de ville
Depuis l’été, la mairie fait 

l’objet de plusieurs chan-

tiers. Dans la continuité de 

la réfection des peintures 

de la salle des mariages, de 

la salle des portraits et du 

1er étage, la rotonde a été 

entièrement repeinte. Des 

menuiseries extérieures 

(porte d’entrée, bureaux 

administratifs, sanitaires) 

ont été changées

Une intervention sur 

la corniche du fronton 

et la toiture a débuté 

en septembre. Une fois 

ces travaux terminés, la 

rampe d’accès de l’entrée 

principale, avec une main 

courante en fer forgé, sera 

installée. 

Les écoles
Le 4 septembre, les 

écoliers ont découvert les 

travaux réalisés par les 

services Techniques dans 

les écoles de la ville. À 

l’école Charles-Péguy, c’est 

la classe n° 10 qui a connu 

une réfection du sol et des 

peintures. Elle a également 

été équipée en luminaires 

à led. À l’école Georges-

Leplâtre, ce sont les pro-

fesseurs qui apprécient la 

réfection de la peinture de 

leur salle des maîtres. Les 

installations d’une nouvelle 

porte d’entrée, école des 

Alliés, et d’un portail moto-

risé, école Charles-Péguy, 

sont programmées aux 

vacances de la Toussaint.

Réhabilitation et entretien
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ACTUALITÉS

EN BREF

Repas de l’âge d’or
Le repas de l’âge d’or aura lieu mer-
credi 15 novembre à 12 h 30, salle des 

fêtes. Une invitation sera envoyée aux per-

sonnes âgées de 65 ans et plus. Les cou-

pons-réponses sont à retourner avant le 

31 octobre. Les personnes n’ayant pas reçu 
l’invitation le 20 octobre doivent le signaler 
auprès du CCAS au 01 64 59 23 71.

De nouveaux professionnels à la 
maison de santé

Monsieur COUSSOT, hypnothérapeute 

consulte les lundis, mardis et mercredis et 

Mme MATOT, une psychologue, les jeudis, 

vendredis et samedis. Les baux profession-

nels ont été signés le 29 août.

Nouveau site pour Dourdan tourisme
Dourdan tourisme a un nouveau site ! Tout 

pour bouger et séjourner à Dourdan : évé-

nements, festivités, musée du château, ran-

données, restaurants… N’hésitez pas à aller 

faire un tour !

www.dourdan-tourisme.fr

Octobre rose : toutes concernées
Détecté à un stade précoce, le cancer du 

sein peut être guéri dans 90 % des cas et 

être soigné par des traitements entraînant 

moins de séquelles. Le dépistage prévient 

cette maladie qui touche 1 femme sur 8.

C’est pourquoi l’Association pour le dépis-

tage des maladies cancéreuses en Essonne 

participe, aux côtés de la CPAM et de la 

Ligue contre le cancer, à la treizième cam-

pagne d’Octobre Rose pour inciter les 

femmes à réaliser une mammographie.

Toutes les femmes, âgées de 50 à 74 

ans, sont invitées, tous les 2 ans, à réali-

ser gratuitement une mammographie de 

dépistage, accompagnée d’un examen cli-

nique pris en charge à 100 % par l’Assu-

rance maladie. Si vous n’avez pas reçu 

votre invitation, contactez l’ADMC 91 au 

01 64 90 52 12.

Suite aux orages du 15 août et des jours 

suivants, la Ville a fait une demande de 

reconnaissance d’état de catastrophe 

naturelle auprès de la Préfecture, pour 

les équipements publics et les habitations 

privées touchées.

Sur le site Internet de la Ville et par cour-

rier, elle a incité les habitants à déclarer 

leur sinistre auprès de la Ville, en joignant 

une lettre avec la description du préjudice, 

des photographies et éventuellement des 

attestations d’assurance ou d’interventions 

du SDIS. Des éléments qui appuient la 

demande de la commune. 

L’état de catastrophe naturelle est indispen-

sable pour que les assureurs prennent en 

charge le sinistre.

Au-delà de cette demande et des dossiers, 

la Ville a tenu une réunion publique jeudi 

31 août pour recenser les points de fragilité 

du système d’évacuation des eaux pluviales 

et d’intervenir. Des interventions de Veolia, 

courant octobre, sont prévues dans le cœur 

de ville. Elles visent à nettoyer les grilles et 

avaloirs et les ouvrages de dépollution.

La Ville de Dourdan et l’association Jaccede organisent, 

samedi 14 octobre, une demi-journée de recensement 

et de sensibilisation à l’accessibilité dans les établisse-

ments recevant du public. Les participants seront invi-

tés à mettre à jour les informations sur les commerces 

et équipements accessibles. Des visites de commerces 

seront organisées  avec des fauteuils roulants mis dis-

position. Ce, pour être dans des situations proches de 

celles des personnes à mobilité réduite. L’association 

Jaccede a créé, dans ce but, la plateforme collaborative 

Jaccede.com (site internet et application mobile).

De 14 h à 18 h – En mairie, salle des mariages
Inscriptions par e-mail : c-renonce@mairie-dourdan.fr 
ou par téléphone, au 01 60 81 17 83
Plus d’informations sur l’association : 
https ://www.jaccede.com/fr/

Inondations : l’état de catastrophe 
naturelle demandé
La Ville a déposé une demande de reconnaissance auprès de la 
Préfecture le 8 septembre.

Participez à une demi-journée 
sur l’accessibilité avec Jaccede !

Rue d’Étampes et avenue Carnot (instantanés 
pris sur le vif, au portable, depuis une voiture).

Qui était 
Nikola TESLA ?
Nikola TESLA est considéré 
comme l’un des plus brillants 
scientifi ques dans l’histoire de 
la technologie.
Né en 1856 à Smiljan, l’inventeur, 

ingénieur et physicien est d’origine 

serbo-américaine. Il a notamment 

construit sa renommée à travers ses 

contributions sur la conception du 

système de courant électrique alter-

natif moderne. Bien qu’il soit mort en 

1943, sa réputation est restée intacte 

tant ses inventions ont contribué au 

progrès fulgurant du XXe siècle. En 

1960, la Conférence générale des poids 

et mesures a même introduit le terme 

« tesla » comme unité de mesure d’in-

duction électromagnétique du Système 

mondial d’unités. Tesla travaillait pour 

l’humain et la planète sans être attiré 

par le désir de faire fortune.

Pour donner une image vierge aux deux 

structures, la communauté scolaire a 

souhaité valoriser le nouveau lycée en le 

dotant d’une dénomination affi rmant sa 

nouvelle identité.

Tous les usagers de l’EPLE et particu-

lièrement les élèves ont œuvré pour la 

recherche d’une dénomination originale. 

Tout d’abord un appel à proposition auprès 

des élèves et du personnel d’établisse-

ment a été lancé dans les deux lycées. Les 

résultats ont ensuite été communiqués 

aux Conseils de vie lycéenne des deux 

structures qui en ont sélectionné cinq.

Puis, les élèves des deux structures, ainsi 

que l’ensemble du personnel ont été invi-

tés à voter pour un des cinq noms retenus.

Les résultats sont les suivants :

Nikola TESLA à 47,58 % - inventeur et 

ingénieur (lire ci-contre)

Olympe DE GOUGES à 17,29 % - femme de 

lettres publiant des romans et des pièces 

de théâtre

Elsa TRIOLET à 14,77 % - compagne de 

Louis ARAGON, femme de lettres et 

résistante française

Lycée de l’Orge à 12,26 % - rivière qui 

traverse la ville et les départements des 

Yvelines et de l’Essonne

Lycée de la Chesnaie à 6,O7 % - le chêne 

est la principale essence de la forêt de 

Dourdan.

Le nom de Nikola TESLA a donc été retenu.

Dans un souci de neutralité, le conseil 

d’administration interétablissement des 

lycées Kastler et Sarcey a décidé de pro-

poser ces cinq noms pour avis au conseil 

municipal de la Ville ainsi qu’au conseil 

régional d’Ile-de-France. Ces deux institu-

tions ont décidé de suivre le vote des deux 

établissements, à savoir Nikola Tesla.

Fusion des lycées Kastler et Sarcey

Lycée Nikola Tesla
Les lycées Kastler et Sarcey ont fusionné à la rentrée 2017. Après un 
appel à proposition, un vote et des consultations, l’établissement public 
local d’enseignement a été baptisé Nikola Tesla
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GRAND ANGLE

Tout d’abord, il y a le bar tabac 

le Saint-Jacques où habitués 

et clientèle de passage se 

retrouvent volontiers à la 

terrasse pour boire un café 

servi par Maria, la patronne. 

On lit son journal, on boit son 

café et on refait le monde. 

Ça ne désemplit pas. Un coin 

presse est également installé. 

À Leader Price, c’est l’heure du 

déballage. On remplit les rayons 

de divers produits pour satis-

faire la clientèle. Un commerce 

de proximité essentiel pour les 

habitants du quartier.

« C’est un super quartier. On y 

trouve de tout. Il y a un café qui 

marche, un endroit où faire ses 

courses, une boucherie, un bazar 

qui s’est installé et la boulan-

gerie qui va bientôt rouvrir. On y 

rencontre tous les âges, toutes 

les cultures et tout le monde se 

connaît. C’est la vie de quartier. 

Un quartier qui ne demande qu’à 

évoluer. Il faudrait qu’il soit égayé 

par des parterres de fl eurs et 

fermeture de la boulangerie, ils 

ont mis en place un dépôt de 

pain pour que les habitants et 

surtout les personnes âgées ne 

se retrouvent pas démunies.

En contrebas, Studio T, le 

magasin d’instruments de 

musique, tenu par Thierry 

DEYDIER, est installé depuis 

7 ans. On y trouve des instru-

ments, du matériel pour la 

sono, des micros, des éditions 

musicales et plus surprenant 

un studio d’enregistrement de 

25 m2 où ont été produits plu-

sieurs albums. Thierry donne 

également des cours de guitare. 

« C’est un quartier très sympa. 

Il y a tout pour que ça marche. 

Je reçois des Dourdannais mais 

aussi beaucoup d’extérieurs », 

explique-t-il.

La boulangerie, elle, est en 

passe de rouvrir avec Monsieur 

DOUDEY, boulanger qui a 

souhaité revenir en région 

parisienne exercer son métier. 

Souhaitons-lui la bienvenue !

que les gens aient un distribu-

teur de billets », explique une 

pharmacienne. Une pharmacie 

installée depuis 1976 par 

Mme FLOTTES et reprise en 89 

par Mme COQUAND.

Un peu plus loin, les articles 

d’AMJ Bazar s’étalent devant la 

boutique. Décoration, vaisselle, 

maquillage, jouets… il y en a 

pour tous les goûts ! « Je fais 

rentrer des nouveautés toutes 

les trois semaines. Je m’adapte 

aux demandes et si un client me 

demande un objet que je n’ai pas, 

j’essaie de me le procurer le lundi 

suivant », explique M. ALMAS. 

À la boucherie Baraka, les 

commerçants affi chent leur 

bonheur. Ils ont adapté leurs 

produits à la demande. « Outre 

le rayon boucherie, nous propo-

sons des plats à emporter type 

tajines ainsi que des sandwichs. 

Nous avons également créé un 

rayon alimentation », explique 

M. BERRICHI. Pendant la 

La Croix-Saint-Jacques

Les commerçants
vous accueillent
Café, pharmacie, boucherie, bazar, 
boulangerie… On trouve tout au Centre 
commercial de La Croix-Saint-Jacques. 
Un quartier convivial où il fait bon vivre et 
où se côtoient toutes les générations. 

COUP DE PROJECTEUR SUR…

Delphine TERRAND, artiste peintre
Simplicité et authenticité se dégagent de ses tableaux colorés.

Expliquez-nous votre 

parcours…

J’ai baigné très tôt dans cet 

univers. Ma mère est artiste 

peintre. Elle tenait la Maison 

de Françoise (boutique de 

décoration) à Dourdan. Elle 

repeignait les meubles 

et réalisait ses toiles. J’ai pris des cours de 

dessin très tôt avec la Société artistique de 

Dourdan (SAD) et j’ai rapidement pratiqué la 

peinture à l’huile. J’ai vendu ma première toile 

à l’âge de 10 ans ; une amie de mes parents 

a absolument voulu me l’acheter ! Après le 

bac, j’ai fait une année de prépa à l’Essag où 

j’ai appris énormément mais l’architecture et 

le graphisme n’étaient pas vraiment ce qui 

me convenait. J’ai alors fait l’école de design 

textile à Neufville-Conte, puis l’IPEDEC où je 

me suis spécialisée dans la peinture en trompe 

l’œil. J’ai ensuite tenu la Maison de Françoise 

avec ma mère où j’utilisais fréquemment cette 

technique. Parallèlement, je suivais les cours de 

Christoff DEBUSSCHERE à la Société artistique 

de Dourdan. Cela fait 22 ans maintenant. Il m’a 

appris la lumière, les couleurs, à mettre une 

émotion dans une toile. Je donne des cours à la 

SAD depuis 6 ans et je fais également partie de la 

Société artistique d’Étampes.

Comment vient l’inspiration ?

Mes tableaux sont essentiellement des portraits, 

des modèles. J’aime décrypter les ambiances 

d’un lieu, d’un paysage, les émotions d’un visage 

mais aussi les volumes. J’effectue le tracé 

directement au pinceau. Mes couleurs varient 

en fonction du moment. Certaines toiles vont 

être faites du premier coup, d’autres laissées 

de côté, puis reprises ; il faut attendre le déclic. 

Les peintures évoluent aussi surtout les plus 

récentes. Moi qui suis d’un tempérament 

plutôt timide, j’apprends à me laisser aller 

depuis quelque temps. Cela doit être dû à ma 

participation à l’association la Voix créative. 

L’enseignant nous apprend à libérer nos émotions 

avant le chant. Nous effectuons aussi des 

exercices d’improvisation. Il est très à l’écoute. Un 

soir, il m’a demandé de réaliser une performance 

alors que les autres chantaient. J’étais très 

angoissée. Une fois ma toile réalisée, je me suis 

sentie libérée.

Prochaines expositions
85e salon de la Société artistique d’Étampes du 

29 septembre au 11 octobre

Bistro de la cave en octobre

Salon d’automne du 11 au 15 octobre aux 

Champs-Élysées

Delphine et ses élèves Dourdan tourisme 

(novembre)

Salon du livre les 17 et 18 novembre

Portes ouvertes de la SAD en décembre

Exposition permanente
Hostellerie Blanche de Castille (Dourdan)

Le Patio SPA Bien-être (Dourdan) sur le thème 

de l’Afrique (Burkina Fasso)

Récompenses
Prix du Conseil général de l’Essonne – Guillerval 

(2001) • Félicitations du jury et mention spéciale 

– Salon de printemps à Dourdan (2003) • Prix 

de l’Acared (Association des commerçants de 

Dourdan) • Salon de printemps à Dourdan (2004) 

• 3e place au Prix du Public à Prunay-en-Yvelines 

(2011) • Prix du Conseil municipal – Les Granges-

le-Roi (2013) • Salon des artistes français au 

Grand Palais (2012, 2013, 2015) • Salon d’automne 

Paris (2015, 2016)

www.delphineterrand.fr

 Bar tabac le Saint-Jacques  AMJ Bazar

Leader Price Boucherie Baraka

Pharmacie de 
La Croix Saint-Jacques Studio T
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PUBLICITÉVIE ASSOCIATIVE

Quels sportifs seront présents pour cette 

édition ?

« Romain GAVILLON, champion de France 
cadet et junior et médaille de bronze au 
championnat d’Europe junior, record 5,45 m 
à la perche, 13e performance nationale sera 
présent. Il vise les Jeux olympiques de Tokyo. 
De même, Stéphane BILLAT (5,02 m), cin-
quième au championnat de France espoir, 
ainsi que Benoît PIEDEFER (4,72 m). Ils sont 
tous issus de l’école de perche de Dourdan 
et se font une fi erté d’être là. Nous espérons 
que Thierry VIGNERON, sept fois recordman 
du monde pourra être parmi nous. Les clubs 
d’Ile-de-France sont invités ainsi que le club 
de Clermont-Ferrand dont est issu Renaud 
LAVILLENIE. Ceux du Loiret et de l’Eure-et-
Loir également. »

L’école de perche vous attend avec impa-
tience le 18 novembre au gymase Audiard !

Comment s’est créée l’école de perche ?

« L’école de perche a été créée il y a envi-
ron 15 ans. Elle n’existait pas au club d’ath-
létisme. J’étais alors entraîneur de rugby 
mais, ayant fait de la perche plus jeune, la 
passion ne m’a jamais quittée. Je me sou-
viens avoir demandé à Madame BOQUET, 
alors adjointe à la vie associative, “si vous 
m’offrez un tapis, j’ouvre une école de 
perche”. Elle l’a fait. On a commencé tout 
doucement et nous avons eu le matériel pe-
tit à petit. À côté de mon rôle d’entraîneur à 
l’école de perche, j’enseigne aussi l’athlé-
tisme et le rugby (scolarugby) en primaire. 
Souvent, un bon rugbyman fait un bon per-
chiste. Les qualités sont les mêmes : vi-
tesse, force, agilité, témérité et intelligence. 
80 % de l’école de perche est titrée. Malgré 
nos diffi cultés à renouveler notre matériel, 
nous n’avons pas à rougir de nos perfor-
mances comparées à d’autres clubs. Nous 

sommes également à la recherche d’un en-

traîneur adjoint pour pouvoir accueillir plus 

de jeunes. »

Pourquoi avoir organisé ce Festiperche et 

comment va se dérouler cette journée ?

« Le but est de faire découvrir le saut à la 

perche au grand public hors stade. Lorsque 

vous vous rendez dans un stade pour voir 

une compétition d’athlétisme, il est diffi cile 

de se rendre compte de l’effort fourni, c’est 

beaucoup plus impressionnant de près. En 

2015, en raison de l’état d’urgence, nous 

avions dû annuler la première édition. C’est 

une manifestation qui nous tient très à cœur. 

Au cours de cette journée, les concours 

s’enchaîneront dès 9 h, 12 sauteurs par 

concours : 1,20 m, 2 m, 3 m et 4 m. La jour-

née sera animée par des spectacles d’es-

crime artistique. »

Festiperche : 2e édition
L’école de perche du club d’athlétisme de Dourdan organise la deuxième édition du Festiperche samedi 
18 novembre de 9 h à 20 h. Concours et exhibition de saut à la perche sont au programme avec la présence 
de grands champions ! Entretien avec Daniel Catalan, entraîneur de l’école de perche de Dourdan.

CIC Dourdan
Tous les services 

d’une grande banque, 
la proximité en plus.

cic.frCIC RCS Paris 542 016 381.

1 place du Marché aux Herbes

 

10823@cic.fr

0 820 098 799 0,12 € / min

DOURDAN
18, rue de Chartres - 01 64 59 74 26

SAINT ARNOULT
33, rue du Général de Gaulle - 01 30 59 90 29

Ici, toutes les mutuelles vous remboursent.

Opticiens visagistes indépendants

DOURDAN
10h - 23h tous les jours

Vendredi et Samedi Drive jusqu’à Minuit

Commandez en ligne :
www.restaurants.mcdonalds.fr/mcdonalds-dourdan

Une parfaite connaissance du secteur nourrie par 20 ans 

d’expérience en transactions immobilière, à votre service 

au sein d’une agence implantée en plein cœur du Centre 

Historique, face au seul Centre Commercial du Centre ville.

12, rue Saint Pierre -  91410 DOURDDAN

Mail :  p.r ibeiro@mdi91.com -  06.01.09.98.4 4

Age nce Phil ippe R IBE IRO
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JEUNESSEPUBLICITÉ

Activités variées, séjours, stages pour les jeunes et partenariats 

avec les associations, les institutions, les commerçants, les 

entreprises, les artistes… depuis 30 ans, les équipes successives 

du Point jeunes ont noué des relations privilégiées.

D’abord Maison pour tous, c’est en 1987 que le Point jeunes est 

créé et devient, au fi l des années, un équipement structuré et 

contrôlé par la Direction départementale de la cohésion sociale 

comprenant animateurs diplômés, projet pédagogique… Un 

univers proposant des activités adaptées aux besoins des jeunes. 

Toutes les générations Point jeunes sont invitées à venir 

partager ce moment et à redécouvrir l’histoire de cet espace.

Le Point jeunes, ce sont des moments inoubliables entre amis, 

des valeurs que les anciennes générations transmettent à leurs 

enfants et qui ont parfois suscité des vocations : en effet trois des 

animateurs actuels de la structure ont aussi été adhérents de 11 

à 17 ans. Ils ont eu envie de reproduire leur expérience auprès de 

la jeunesse actuelle. La relève est assurée.

Point jeunes : 30 ans déjà

Happy birthday le Point jeunes !
Vendredi 3 novembre, de 14 h à 20 h, le Point jeunes fête ses trente ans ! Au programme, diaporama, 
animations, souvenirs et …retrouvailles ! 

Mélanie 
KHAMSOMPHOU
commerçante

De belles 

leçons de vie

« Le Point 

jeunes, cela 

représente une partie de mon 

adolescence. Nous passions 

tout notre temps libre là-bas. 

C’était le point de rendez-vous 

des jeunes, de tous les quartiers, 

de toutes catégories sociales 

confondues. Je me souviens d’un 

intervenant qui était venu nous 

aider à écrire les paroles d’une 

chanson. Nous avions même 

enregistré un CD qui a été mis 

nous conseiller. C’est comme 

une seconde famille. Comme 

moi avant eux, mes enfants sont 

inscrits au Point jeunes. Mon 

aîné a passé son Bafa avec la 

Mairie et a travaillé en tant que 

saisonnier au Point jeunes durant 

l’été. Le plus jeune a bénéfi cié de 

l’accompagnement à la scolarité 

qui l’a beaucoup aidé. À Dourdan, 

au niveau de la jeunesse, nous 

sommes plutôt bien lotis. 

Lorsque je discute avec mes 

amies qui habitent dans de plus 

grandes villes et que j’énonce les 

activités auxquelles mes enfants 

participent, elles sont stupéfaites. 

Le 3 novembre, je serai là. »

Magali EDOH,
Agent SNCF

Une seconde 

famille

« Le Point 

jeunes, 

c’est notre 

jeunesse, c’était notre refuge. 

L’école, le Point jeunes, les 

copains… la vie quoi !… Je me 

souviens que nous avions créé 

un groupe de rap avec Aziz 

MEDUBER et Aziz ECHARKI. 

L’équipe d’animateurs était 

exceptionnelle. Animateur, c’est 

bien plus qu’animer des activités. 

On pouvait se confi er à eux, ils 

étaient à l’écoute et savaient 

en vente à Intermarché ! Ces 

années au Point jeunes m’ont 

permis de me construire, de 

développer ma confi ance en moi, 

d’apprendre le vivre-ensemble et 

de respecter les différences de 

chacun. De belles leçons de vie et 

des valeurs que j’essaie d’incul-

quer à mes enfants maintenant. 

Je me souviens également 

d’animateurs très impliqués et 

à l’écoute, toujours à mettre en 

place des activités nouvelles. Le 

3 novembre, je passerai sans 

doute les voir. Ça va faire bizarre 

de revoir tout le monde. »

iffusezddiffusddiffusddiffffufuseezzzzzzzz
fusezfusezffffififdddd fffdiffusdddiiffffffffuseezzzzzzzzCréation

Photocopies 
Brochures 
Catalogues 
Reliures
Dépliants 
Étiquettes
Tirages photos

Banderoles 
Calicots 
Enseignes 
Kakemonos 
Lettrage 
Adhésifs 
Flyers
Bâches
Habillages de 
véhicules

p a r t i c u l i e r s  /  p r o f e s s i o n n e l s

5 rue Antoine Laurent de Lavoisier
91410 Dourdan
01 64 59 97 87

20 rue du pont des Halles
94150 Rungis

01 45 60 55 22

Prenez rendez-vous avec votre diététicien(ne)-nutritionniste :

6 rue Saint-Pierre 91410 DOURDAN - Tél. 01 69 27 73 88 

Retoucherie
Retoucherie

Création de vêtements sur mesure
Repassage

 06 25 71 03 91
15 avenue d’Etampes

91410 DOURDAN (proche de l’armurerie)
Ouvert : du mardi au samedi de 9h à 13h 

et de 14h à 19h

CH O U  RE TO U CH E

39 r ue  For t i n  -  91410 DOU R DA N
01 64 56 03 38 - www.pompesfunebresdourdannaises.fr

Agence ouverte
Du lundi au samedi 9h-12h / 14h30 - 18h

Organisation complète de funérailles 

Pour la Toussaint 

POMPES FUNÈBRES
DOURDANNAISES

Face au cimetière
Assistance 

et permanence téléphonique
7j/7 - 24h/24

06 72 43 83 87

Fleurs - Pépinières
Terreau…

Remise 20%

50 avenue Châteaudun 
91410 Dourdan

 06 01 70 50 31
01 69 95 77 03
Fax : 01 64 59 32 85

jardinerielabelette@gmail.com

J A R D I N E R I E 

D E  L A  B E L E T T E
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DECOUVRIR • SORTIR

JEUNESSE/ENFANTS

Racont’ines
Jeudi 5 octobre à 10 h
Médiathèque
Réservation au 01 64 59 52 50
Séance enfants de 1 à 3 ans. 

Prochaine séance le 2 novembre.

Construisez votre maque� e 
médiévale (7 à 12 ans)
Jeudi 26 octobre, 14 h 30 - 16 h 30
Tarif : 6 €
Réservations : Dourdan tourisme : 
01 64 59 86 97 (places limitées à 25)

EXPOSITIONS

Les oiseaux disparus
Jusqu’au 17 juin 2018
Musée du château
Tarifs : 1,90 à 3,80 €
À partir de la collection d’oiseaux 

naturalisés du musée, Magali 

LAMBERT expose des œuvres 

photographiques mettant en 

situation les oiseaux avec des 

tableaux et des sculptures, dans 

l’esprit des cabinets de curiosité.

Plumes & Cie
Jusqu’au 4 novembre, en journée
Médiathèque Le Grimoire
Entrée libre (à partir de 5 ans)
Renseignements : médiathèque Le 
Grimoire : 01 64 59 52 50
Exposition interactive pour 

découvrir le monde des oiseaux 

grâce à des panneaux, des 

mobiles, des tablettes tactiles et 

un puzzle géant.

Expositions à Dourdan 
tourisme
Jusqu’au 8 octobre
Association Cara-pa� es
Présentation de l’association
Du 9 au 15 octobre
Club Renault - Technocentre
Photographies
Du 16 au 22 octobre
Expo vente association DEPROBA,
d’artisanat pour Madagascar

SPECTACLES/ÉVÉNEMENTS

Les concerts du Pitchtime
Tarifs : 5 et 8 € (sauf mention)

Vendredi 6 octobre à 21 h 30
Give it away

Tribute to Red Hot Chili Pepper

Samedi 7 octobre à 21 h 30
Ez top

Tribute to ZZ Top

Vendredi 13 octobre à 21 h 30
Midnight vultures

Cover Pop rock

Samedi 14 octobre à 21 h 30
Hurricane

Tribute to Neil Young (10 et 5 €)

Vendredi 20 octobre à 21 h 30
Outline

Rock (5 – 3 €)

Spectacle Tête de l’art au 
profi t des Restos du cœur
Vendredi 13 et samedi 14 octobre 
à 20 h 30
Centre culturel

Récital de piano, Liszt, 
Chopin, par Taher JALILY
Samedi 18 novembre à 20 h 30
Chapelle Notre-Dame
Tout public - Libre participation
Réservation : 01 64 59 63 11

Sainte-Cécile
Samedi 25 à 20 h 30 et dimanche 
26 novembre à 17 h
Centre culturel
Tout public - Entrée libre
Renseignements : societemusicale.
dourdan@gmail.com

Samedi 21 octobre à 21 h 30
Blues unlimited
Blues rock

Vendredi 27 octobre à 21 h 30
Belleville nocturne
Blues français (5 – 3 €)

Samedi 28 octobre à 21 h 30
Renaud Hantson
Hommage à Michel Berger 

(uniquement sur réservation 

06 34 39 77 75 ; concert : 10 € ; 

dîner + concert : 28 €)

Concerts des élèves du 
conservatoire
Mercredi 11 octobre à 19 h, 
samedi 21 octobre à 18 h, 
vendredi 17 novembre (spécial 
Misa Tango et Misa Festiva avec 
le conservatoire de Breuillet) et 
mercredi 29 novembre à 19 h
centre culturel
Entrée libre

Du 30 octobre au 5 novembre

Catherine JOUANNEAU,
Exposition de peintures
Du 6 au 12 novembre

Mme SILVA-RAMOS,
Expo vente artisanat cuir et soie
Du 13 au 19 novembre

Association SAD,
Peintures de Delphine TERRAND

SPORTS

Festiperche
Samedi 18 novembre, de 9 h à 20 h
Gymnase Michel-Audiard
Entrée gratuite.

 (lire page 18)

ANIMATIONS/ATELIERS

Parlons Bouquins
Vendredi 6 octobre à 18 h 30
Médiathèque Le Grimoire

Cette séance sera consacrée 

au prix France Québec. Séance 

suivante : le 3 novembre, 

consacrée à la Rentrée littéraire.

Loto de l’Amicale des 
sapeurs-pompiers
Samedi 7 octobre dès 19 h 30
Salle des fêtes

Le CCAS fait son cinéma
Réservations : 01 64 59 23 71

Séance gratuite pour les 

personnes de 60 ans et plus. Elle 

est suivie d’un goûter en mairie

Lundi 9 octobre,
Aurore (comédie de Blandine 

LENOIR, avec Agnès JAOUI, 

Thilbault DE MONTALEMBERT, 

Pascale ARBILLOT).

Lundi 13 novembre à 14 h,
Sage femme (comédie 

dramatique de Martin PROVOST, 

avec Catherine FROT ET 

Catherine DENEUVE)

Conférence Les oiseaux 
disparus en Essonne
Samedi 14 octobre à 15 h 30

Réservations : Musée du château, 
01 64 59 66 83

À l’occasion de la Fête de 

la science, la collection des 

oiseaux naturalisés sort de ses 

réserves pour le 1er rendez-

vous des Samedis du musée. 

Patrick LECOMTE, ornithologue, 

évoquera passé, présent et futur 

des oiseaux en Essonne.

Soirée Paëlla
Samedi 21 octobre à 19 h 30
Centre culturel

Présentation d’une géode en 
agate de l’Uruguay
Dimanche 5 novembre, 10 h -18 h
Centre culturel

Conférence Bernard 
NAUDIN : un artiste soldat
Samedi 11 novembre à 15 h 30
Réservations : Musée du château : 
01 64 59 66 83

Foire aux jouets, cadeaux et 
vêtements de ski
Samedi 18 novembre, de 9 h 30 à 
15 h 30
Salle Jeanne d’Arc

VISITES/SALON/BOURSE

Parcours Hélium
Les 7 (14 h - 19 h) et 8 (11 h-19 h) 
octobre
Portes ouvertes des ateliers des 

artistes Sophie VINCENT et Sylvie 

ASSELIN.

Visite nature sur le thème de 
la migration des oiseaux
Dimanche 22 octobre à 14 h 30
Réservations Dourdan tourisme : 
01 64 59 86 97 - Gratuit

15e édition du Salon du vin 
et de la gastronomie du 
Rotary club
Samedi 4 (11 h – 20 h) et dimanche 
5 novembre de 10 h à 18 h
Salle des fêtes

Entrée gratuite - Le bénéfi ce est 
entièrement redistribué au profi t 
d’œuvres locales.

Le salon regroupe une trentaine 

d’exposants producteurs de vin et 

de produits du terroir.

Balade sur les lieux de la 
Grande guerre par les Amis 
du château
Vendredi 11 novembre à 15 h
Départ cour du château

33e Bourse multicollections 
cartes postales anciennes 
du club philatélique
Dimanche 12 novembre 8 h - 18 h
Salle d’expo du centre culturel

Bourse horlogère du Lions 
club
Samedi 18 et dimanche 
19 novembre de 10 h à 18 h
Salle des fêtes

CITOYENNETÉ/SOLIDARITÉ

Rendez-vous de l’emploi 
(Job dating)
Mardi 10 octobre de 14 h à 18 h
Salle des fêtes

Don du sang
Mardi 17 octobre de 15 h à 19 h 30
Centre culturel

Cérémonie d’hommage à 
Roustam Raza
Samedi 28 octobre à 11 h
Cimetière

Commémoration de 
l’Armistice du 11-Novembre 
1918
Samedi 11 novembre à 10 h 45
Rassemblement au carré militaire

Conseil municipal
Vendredi 17 novembre à 20 h 30
Centre culturel

Après-midi de l’accessibilité
Samedi 14 octobre, de 14  à 18 h
Rendez-vous en mairie

Médiathèque

Une exposition sur 
Arnold LOBEL
À partir du 8 novembre, venez découvrir 
les personnages, souvent des animaux 
et en particulier le hibou Hulul, d’Arnold 
STARK LOBEL, dessinateur, auteur et 
illustrateur.
Renseignements : Médiathèque Le Grimoire - 01 64 59 52 50 - 
Réservation conseillée pour le spectacle.

Dans cette exposition, vous vous familiariserez avec l’univers de cet auteur de livres pour enfants 

de nationalité américaine, ses animaux, souvent anthropomorphisés (au comportement et à 

l’aspect humain) ou vivant dans un monde d’humains. Vous y apprendrez que sa manière de 

dessiner correspond au ton de ses contes : les personnages sont touchants (dont le célèbre Hulul, 

hibou solitaire et fantasque) et attirent sympathie et compassion. Les histoires sont souvent 

courtes, simples et touchent à un quotidien merveilleux ou étrange. Cette exposition est proposée 

par la compagnie du Théâtre du Petit Pont.

Pour prolonger la découverte de l’œuvre d’Arnold LOBEL, la médiathèque programme un 

spectacle Hulul, pour le jeune public, samedi 25 novembre, à 17 h au centre culturel (à partir de 

3 ans, sur réservation).

Desperdirse

Plongez
dans la tête 
d’Alba
Vendredi 10 novembre à 20 h 30
Centre culturel
Plein tarif : 14 €
Tarifs réduits : 3, 7, et 11,50 €

Grâce à un casque audio qui 

diffuse le son en 3D, vivez une 

expérience théâtrale inédite, en 

vous immergeant dans la tête 

d’Alba qui replonge en enfance. 

Cette création de La Cabine 

Leslie vous fera entrer dans 

l’histoire d’Alba qui revient dans 

la maison où elle a grandi, après 

le décès de sa mère avec qui elle 

était brouillée.

Avec elle, découvrez sa chambre 

de jadis, qui semble avoir eu une 

vie propre bien mystérieuse…

Avec elle, perdez-vous entre le 

passé omniprésent et le présent 

qui ne se laisse pas si vite 

délaisser, les responsabilités de 

mère de famille et les appels de 

l’entourage d’Alba.

Cette création va vous permettre 

de vous immerger complètement 

au cœur de l’histoire, au plus 

près des personnages. Elle 

repousse les limites théâtrales 

traditionnelles de l’espace et 

du temps, qui volent en éclats, 

pour ouvrir un nouveau mode de 

narration.
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CARNET PUBLICITÉ

Naissances

12/08/2017, Augustine GONIN • 22/082017, Eva SIMANGOYE 

• 26/08/2017, Lareine-Joséphine MIANTSISSILA MASSAMBA 

• 30/08/2017, Théo GUILLIN DE SOUSA

Félicitations aux parents.

Nous invitons les familles dourdannaises souhaitant que la 

naissance de leur enfant paraisse dans ce magazine, à bien 

vouloir se faire connaître auprès du service État-Civil et 

nous les en remercions par avance.

Mariages

26/08/2017, Haroun OUALLI et Elodie CASSESE, Dimitri 

COLOT et Sidonie BENON • 01/09/2017, Ranjit DANABALOU 

et Laëtitia LAPOUGE • 09/09/2017, Julien DUCANOS et 

Nzuzi Félicité M’BALA, Quentin BLAIS et Sarah MARCHAIS 

• 16/09/2017, Renaud MORAND et Charlotte ROGEIRO, Bilal 

SIAF et Anaëlle COURAU

La Municipalité présente ses vœux de bonheur aux mariés.

Décès

25/08/2017, Liliane LOEB veuve LECLERC • 13/09/2017, 

Carmen PIERNA, Thérèse GRUNDISCH • 14/09/2017, 

Huguette DAUPLAY • 16/09/2017, BOYART Danielle

La Municipalité présente ses sincères condoléances aux 

familles.

ÉTAT-CIVIL DOURDANNAIS

d’août et septembre 2017

PHARMACIES DE GARDE

• D 8 oct. Pharm. de La Croix-Saint-Jacques • Tél. : 01 64 59 86 77

• D 15 oct. Pharm. Action Pharma • Tél. : 01 64 59 71 71

• D 22 oct. Pharm. de la Gare • Tél. : 01 64 59 55 40

• D 29 oct. Pharm. du Château • Tél. : 01 64 59 86 14

• M 1er nov. Pharm. du Château • Tél. : 01 64 59 86 14

• D 5 nov. Pharm. de Garlande (à Corbreuse) • Tél. : 01 64 59 52 28

Salon du livre et des auteurs

Édition spéciale
Michel AUDIARD

Auteurs, éditeurs, 
libraires… ce� e nouvelle 
édition, organisée 
par l’association Tête 
de l’Art, promet une 
belle rencontre autour 
d’AUDIARD.
Samedi 18 et dimanche 
19 novembre, 10 h - 18 h
Salle des expositions du centre 
culturel
Renseignements : Tête de l’art - 
06 84 32 66 43 - www.livredorge.
org - Tout public - Entrée libre

Le salon réunira une soixantaine d’auteurs qui dédicaceront 

leurs derniers ouvrages ainsi qu’une quinzaine d’éditeurs. 

Cette édition évoquera l’œuvre de Michel AUDIARD, 

Dourdannais célèbre, disparu il y a un peu plus de 30 ans. 

Son biographe, Philippe DURANT, présentera ses ouvrages 

consacrés à ce dialoguiste, scénariste et réalisateur 

d’exception qui a marqué le monde du cinéma dans notre 

ville. Son petit-fi ls, Marcel AUDIARD, sera également 

présent pour dédicacer son nouveau roman Le cri du corps 

mourant.

Une projection de ses fi lms sera organisée, notamment 

Le rouge est mis, tourné en 1957 à Dourdan, le dimanche à 

14 h, salle de spectacle du centre culturel, en partenariat 

avec la Ville. Un extrait de la biographie, Audiard en toutes 

lettres sera lu en présence de l’auteur Philippe DURANT.

Cette édition spéciale Audiard avait été programmée 

en 2015, mais n’avait pu se tenir suite à la tragédie du 

Bataclan, qui avait entraîné l’annulation de plusieurs 

événements.

Autour du Salon, des animations seront programmées : 

ateliers d’écriture, de dessin et de poésie, contes, lectures, 

présence d’une clownette, tribune d’expression « Parlons 

d’écriture », rencontre entre des écrivains et des écoliers.

Notre expérience au service de votre réussite
01 60 82 65 67
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Permis B | Conduite accompagnée

35, rue du Faubourg de Chartres - 91410 DOURDAN

 01 64 59 31 50

Bar - Restaurant 
Plats à emporter
Repas d’affaires - Noces
Banquets

Sp é c ia l i té s  Por t u ga i se s

L ’ A u b e r g e  d u  F a u b o u r g

Espaces Verts,

Bassin, Fontaine, Cascade

VRD, Maçonnerie Paysagère

Terrasse, Clôture

Arrosage Automatique

Aménagement de Berges

et d’Etangs

SITES
ESPACES VERTS

51 Avenue de Paris
91410 DOURDAN

 Tél  : 01 64 59 31 33
: 06 81 56 85 52
sites1@orange.fr

Visiter notre site :
sites-paysagiste.sitew.fr

www.dourdanimmobilier.com

8 rue Demetz - 91410 DOURDAN - 01 64 59 71 81

ACHAT - VENTE - LOCATION 

GESTION

GARANTIES 

LOYERS IMPAYÉS

G ille s  FISCH E R
DOURDAN

Arti san Peintre
06.08.73.40.82

La Maison Blanche
Horticulteur - Pépiniériste - Espaces verts
Mickaël VEILLON

Plantes vertes et fl euries
Compositions fl orales

Route de Sainte Mesme
91410 DOURDAN

 01 64 59 51 14 - Fax : 01 60 81 06 63

Du mardi au vendredi
de 9h à 12h et de 14h à 18h30

Samedi de 9h à 12h30 et de 14h30 à 19h
Dimanche de 10h à 12h30

Emilie retouche
Couture - Réparation de vêtements

Confection de rideaux

 01 60 81 96 80
15 rue du Faubourg de Chartres

91410 DOURDAN
Ouvert du mardi au samedi de 9h à 12h30

et de 14h30 à 19h

Vos repas 7j/7 ou seulment les jours 
que vous choisissez

Composez vous-même votre repas parmi 
un large choix

Les conseils d’un(e) diététicien(ne)
pour un suivi personnalisé avec ou sans régime

Des plats équilibrés pour des repas savoureux P O R TAG E D E R EPA S À  D O MICILE
w w w. l e s - m e n u s - s e r v i c e s .c o m

agence 
Essonne Ouest

 09 82 31 91 01

DÈS DEMAIN,

VOTRE REPAS

LIVRÉ  CHEZ VOUS
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TRIBUNE D’EXPRESSION POLITIQUE

Groupes s’exprimant pour l’oppositionGroupes s’exprimant pour la majorité

Conformément à 

l’article L 2121-27-1 du 

code des collectivités 

territoriales et au 

règlement intérieur du 

conseil municipal, 

les groupes politiques 

disposent d’un espace 

d’expression dans 

le magazine 

À Dourdan.

Les propos tenus ici 

n’engagent que leurs 

auteurs. 

Il n’existe pas de 
monopole de la gauche à Dourdan

Il y a un an, trois membres de la majorité 

municipale décidèrent de créer leur propre 

groupe, contrairement aux engagements 

qu’ils avaient pris dans le cadre d’un accord 

électoral.

Nous avions, à l’époque, retenu leur « volonté 

de solidarité et de loyauté » à l’égard de la 

majorité municipale et estimé que le plura-

lisme à gauche est une richesse pour notre 

ville afi n que, du débat d’idées, émergent les 

meilleures avancées pour nos concitoyens.

Force est de constater que nous nous 

sommes trompés…

Nous avons en effet constaté, ces derniers 

mois, un développement de grandes leçons 

sur ce que devrait être la gauche pure et 

parfaite.

Nous regrettons cette attitude, déconnectée 

des attentes de nos concitoyens et contre-

productive.

La majorité municipale a un projet et elle le 

met en œuvre : activités gratuites pour tous 

dans le cadre de la réforme des rythmes sco-

laires, baisse du tarif de la cantine, ouverture 

d’une maison de santé, développement des 

actions en faveur de la jeunesse…

Malheureusement, les membres du groupe 

de la Gauche solidaire et écologique préfèrent 

pointer ce qui ne leur convient pas, quitte 

à verser dans la caricature et le procès 

d’intention.

Il est ainsi particulièrement agaçant de lire 

que telle ou telle information n’aurait pas 

été transmise, alors que la participation 

des membres de ce groupe aux instances 

municipales est pour le moins aléatoire.

Il serait bon de dépasser les simples décla-

rations incantatoires sur le développement 

de notre ville et de s’investir réellement dans 

les commissions urbanisme, au conseil 

d’administration de Dourdan tourisme ou 

dans les instances du PNR dont les membres 

du groupe Gauche écologique et solidaire 

sont membres.

Les actes valent toujours plus que les mots…

Groupe « Ensemble pour Dourdan »

Un vote sans encombre.
Le 30 juin 2017, Mme Le Maire a proposé la 

vente des n° 3 et 5 rue Raymond Laubier afi n 

d’investir dans les rénovations de voirie.

Sur le principe, bonne initiative.

Sur les modalités, c’est discutable.

En effet, ce bien, estimé à 200 000 € par les ser-

vices des domaines, leur a été présenté comme 

étant « UN TERRAIN À BÂTIR ENCOMBRÉ ».

Or il n’est pas un terrain à bâtir « encombré » 

mais une propriété déjà bâtie :

- Ancienne maison des syndicats

- Ancien siège de la CCDH

- Hangar

- Annexes

soit une surface totale d’environ 300 m² de 

bâtiments sur 739 m² de terrain.

C’est dire donc que les 200 000 € d’évaluation 

correspondent à la seule estimation de la valeur 

du terrain nu et non pas, aussi, à celle des 

constructions existantes.

Nous avons demandé à Mme le maire quelle 

était la surface de bâti sur ce terrain qu’elle 

s’apprêtait à vendre ?

Aucune réponse, si ce n’est celle, embarrassée, 

de son adjoint à l’urbanisme prétendant notre 

question « TRÈS TECHNIQUE », pour pouvoir y 

répondre.

Silence des dissidents de gauche comme de 

droite…

À l’exception notable de l’expérimenté vendeur 

des terrains du Belambra et ancien maire qui se 

satisfait là encore de cette vente.

Chers Dourdannais, vous qui êtes propriétaire 

ou locataire d’une maison, vous connaissez 

tous, au moins approximativement, sa surface 

construite.

Vous semble-t-il logique de vendre votre maison 

au prix de son seul terrain nu sans prise en 

compte de la valeur de la construction ?

A priori, non.

Pourtant, c’est ce qui a semblé logique pour 

31 de vos 33 conseillers municipaux qui ont 

décidé de valider la vente à ce prix de ce bien 

communal.

Nous avons demandé le retrait de cette 

délibération.

Nous attendons.

Fabienne Lapina
Marc Macan président du groupe 
Les Républicains et centristes unis pour 
Dourdan.

Projet du Puits-des-Champs

Depuis 4 ans, Madame le Maire et son 

1er adjoint martèlent leur souhait de voir 

émerger un nouveau quartier sur le secteur 

du Puits-des-Champs à l’environnement 

au combien sensible et apprécié des 

Dourdannais. Incapacité ou culte du secret, 

ils n’indiquent à personne leur vision, leurs 

objectifs et privent les conseillers municipaux 

d’informations et d’échanges.

Alors voici quelques mesures jamais 

évoquées par leurs soins qui pourraient 

enrichir le projet de développement sur ce 

site et seraient directement profi tables aux 

Dourdannais actuels :

- 20 % des logements à construire dans le 

cadre d’une accession aidée à la propriété 

comme cela a été fait en 2012 dans l’opé-

ration Moulin-Grouteau avec priorité aux 

Dourdannais actuellement locataires

- 20 % de logements locatifs aidés réservés 

en particulier aux résidents du Clos-Fortin 

pour permettre la rénovation lourde de 

leur quartier devenu vétuste et ce, dans le 

cadre d’un nouveau quartier au Coteau de la 

Minière

- Transfert et agrandissement de la 

Gendarmerie dans des locaux adaptés avec 

accès depuis la rocade mutualisé avec un 

accès aux nouveaux logements

- Extension du réseau de chauffage urbain et 

création d’une centrale de production à bois 

avec un gain fi nancier immédiat pour ceux 

qui sont déjà raccordés

- Extension des jardins familiaux existants 

vers et le long de la Rocade

- Maintien des cônes de vue paysagère sur 

la ville, l’église et le donjon tels que prévus 

au règlement de l’Aire de Valorisation de 

l’Architecture et du Paysage mise en place en 

2013

- Voiries paysagères à l’arrière des îlots bâtis 

existants

L’équipe en place manque d’idées et travaille 

au service d’une idéologie politique dépassée. 

Notre chemin est de travailler au service de 

l’intérêt des Dourdannais.

Olivier LEGOIS, Marie-Ange ROUSSEL, 
Éric RINEAU
Groupe Grandir et Bien Vivre à Dourdan

Un projet pour Dourdan

Trois ans déjà que notre majorité est en place 

et force est de constater qu’il devient urgent 

qu’un projet d’avenir plus ambitieux pour notre 

ville soit défi ni.  

En effet face au désengagement de plus en 

plus fl agrant de l’État au détriment des collecti-

vités locales et au dérèglement climatique dont 

les conséquences sont de plus en plus visibles, 

Dourdan doit réagir par un développement 

local basé sur un vrai projet d’avenir. Celui-ci 

doit répondre aux attentes de nos concitoyens 

par une politique de gauche, écologique et 

solidaire :

• Développement de la démocratie participa-

tive,

• Protection de nos espaces naturels par la 

préférence d’une urbanisation du centre-ville 

au détriment d’une urbanisation périphérique,

• Projet d’intégration au Parc Naturel de la 

Haute vallée de Chevreuse en créant un groupe 

de travail composé d’élus et de citoyens,

• Mise en place du droit de préemption pour 

les commerces de centre-ville afi n de maîtriser 

son développement face aux attentes des 

dourdannais-es,

• Constitution d’un groupe de travail composé 

d’élus, de citoyens et d’acteurs économiques 

pour défi nir une politique de déplacements 

urbains « responsable ».

• Rendre à Dourdan toute son importance au 

sein de la CCDH

Avec le Grand Paris dans notre voisinage, nous 

pouvons y être noyés et devenir une de ses 

réserves foncières ou considérer cette nouvelle 

agglomération comme un atout pour notre 

développement en cultivant notre différence, la 

ville à la campagne.

Nous sommes prêts comme composante de la 

majorité municipale à assumer au sein de son 

exécutif toutes nos responsabilités, à la condi-

tion, bien entendu, que l’on nous en propose ! 

Ce qui est loin d’être le cas aujourd’hui…

Nous ne réclamons rien pour nous… Nous 

nous engageons seulement et résolument pour 

Dourdan.

Ce n’est pas affaire d’idéologie mais de principe 

et de conviction, celle d’être au service de 

Dourdan et de ses habitants.

Jean-Jacques Dulong, Romain Viteau, 
Brigitte Zins, conseillers municipaux - 
Groupe « Gauche écologique et solidaire »

Puits-des-Champs

Avant les vacances, le 1er Adjoint nous a pré-

senté, en réunion publique l’aménagement 

prévu au Puits-des-Champs. Devant une 

cinquantaine de Dourdannais, principalement 

des riverains de la rue Lebrun et de l’avenue 

de Châteaudun, il a présenté les différentes 

pistes étudiées pour bétonner ce quartier en 

bordure de rocade.

330 à 350 logements sont prévus, soit 1 000 

nouveaux Dourdannais. Nous sommes 

évidemment ouverts à accueillir de nouveaux 

habitants, il faut, cependant, imaginer que la 

population va augmenter de 10 % en très peu 

de temps. Sans compter les autres projets 

actuellement étudiés.

Sur ces logements, 1/3 sera de l’habitat 

social. Si nous sommes évidemment favo-

rables à la mixité de la population, force 

est de constater que la part de logements 

sociaux à Dourdan (+ de 32 % à ce jour), ne va 

pas diminuer. La mixité, c’est aussi attirer des 

ménages qui ont un potentiel fi scal, c’est-à-

dire des Dourdannais qui seront en capacité 

de consommer local, notamment chez nos 

commerçants et artisans de centre-ville. 

L’habitat social, c’est aussi une exonération 

de taxe foncière pour 12 années, c’est-à-dire 

une longue absence de recettes pour la 

commune.

Ce projet pose de nombreux problèmes. 

Problèmes d’accès, possibles uniquement 

par la rue Lebrun et l’avenue de Châteaudun. 

Problèmes de stationnement. Problèmes 

de rentabilité fi nancière. L’aménageur 

recherchera la rentabilité et pourra, s’il en est 

besoin, augmenter le nombre de logements 

pour équilibrer l’opération ou pour fi nancer 

l’équipement public promis : école, gymnase, 

salle municipale. Cela coûte cher et se paie 

forcément en logements supplémentaires…

Et que dire du cadre de vie. La ville avance, la 

population s’accroît et il est bon de constater 

que Dourdan attire toujours autant. Mais le 

secteur du Puits-des-Champs était encore 

vierge et nous regrettons qu’il disparaisse 

ainsi dans les prochaines années.

Christophe Nicolau,
Président de Groupe « Les Républicains »



PUBLICITÉ

CPH Immobilier
13, Rue de Chartres

91410 DOURDAN 
 01 64 59 39 39
www.cph.fr

Arthurimmo.com
20, Rue de Chartres

91410 DOURDAN
 01 60 800 300

www.dourdan-arthurimmo.com

VOOUSS VEEENDDEEZZ VVOOTTRE  BBIEENN IMMMMMOBBILIEER..

EEN NNOUSS COONFFFIANNNT UUN MMANNDDAATT DDEE VVENNTTE EEXCCLLUUSIIFF

BÉÉNNÉÉFICCIEEEZ DDU SSEERRVVICEE DEE NOOOS 3333 ÉÉÉQQQQUUUUIIPPPPEEESSS..

V o t r e  g r o u p e m e n t  d ’ a g e n c e s

St Arnoult Immobilier  
36, Rue Charles de Gaulle 

78730 ST ARNOULT EN YVELINES 
 01 30 59 20 50 

www.st-arnoult-immobilier.fr

RENAULT

Loisir
Auto

Belembra

Etampes

Centre-ville

Derrière le garage Renault
1 rue des Jalots - DOURDAN

01 64 59 91 91
Prise de rendez-vous par internet 
Les véhicules de l’année 2013 devront passer 
au contrôle technique cette année.

Ferme des Jallots

Pour toutes vos réceptions… (mariage, séminaire…)
 01.64.59.70.86

contact@lesjallots.com


